
 

LEGISLATIVO 10/12/24  

“Los apoyos se dan cuando quieren la foto”: el 

deporte enfrentaría recorte de 387 millones de 

pesos en 2025 

La Conade sufrirá un recorte presupuestal de 15 millones de pesos, mientras 

que siete escuelas de bachillerato especializadas en distintos deportes 

perderían más de 300 millones de pesos, según el proyecto de presupuesto del 

2025 

 

Juan Armando Ruiz, un exatleta paralímpico que jugó básquetbol durante 25 

años, confía en que algún día el gobierno mexicano construya un centro de alto 

rendimiento donde las personas con discapacidad puedan prepararse para 

competencias de todo tipo. 

https://animalpolitico.com/politica/sheinbaum-recursos-salud-programas-sociales-2025
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Sin embargo, eso está lejos de cumplirse en 2025, en el Proyecto de 

Presupuesto de Egresos de la Federación se perfila una reducción a los 

recursos destinados a la promoción del deporte en México. 

“El Centro Paralímpico de Alto Rendimiento es un sueño que hemos tenido 

todos los atletas”, dice Ruiz, quien ahora, como diputado federal de Movimiento 

Ciudadano (MC), espera impulsar la construcción de este espacio. 

El atletismo paralímpico ha dado grandes alegrías a México. En los últimos 

Juegos Paralímpicos de París 2024, una cuarta parte de los atletas 

nacionales sumaron 17 medallas, además de que toda la delegación recibió 76 

diplomas por su desempeño. 

Esta cifra es tres veces más grande a las cinco medallas que los atletas 

convencionales lograron para México en los Juegos Olímpicos de París 

2024. 

“El deporte paralímpico históricamente es el deporte que más medallas 

internacionales le ha dado a este país. Si tú me comparas las medallas 

convencionales que hemos tenido en las Olimpiadas con las medallas en los 

Juegos Paralímpicos, no tiene punto de comparación”, presume el exatleta en 

entrevista con Animal Político. 

A pesar de estos logros, Ruiz ha detectado una falta de apoyo a los atletas que 

tienen algún tipo de discapacidad. Por ejemplo, el 23 de octubre de 1997 el 

gobierno inauguró el Centro Paralímpico Mexicano (Cepamex), pero hoy en día 

ese espacio está en el abandono y no está acondicionado para 

practicar deportes de alto rendimiento, según el diputado de Movimiento 

Ciudadano. 

Juan Armando Ruiz pone otro ejemplo en el ámbito de la natación: “el Centro 

Paralímpico en el que hoy se preparan nuestros atletas tiene una alberca de curso 

corto, que son 25 metros. Es absurdo que pretendan que nos sigamos 

conformando con una alberca de curso corto para nuestros atletas que compiten 

en albercas de 50 metros”. 

Él mismo experimentó la falta de apoyo. En sus 25 años como deportista, el 

legislador del partido naranja entrenó en canchas al aire libre y en el mejor de 
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los casos en la Sala de Armas, un espacio deportivo más pensado en atletas 

convencionales. 

Por todo esto es que Juan Armando Ruiz propuso destinar mil 100 millones 

de pesos a la construcción de un nuevo Centro Paralímpico, sin embargo, esto 

no parece que se vaya a lograr. 

El golpe presupuestal sería para la Comisión Nacional de Cultura Física y 

Deporte (Conade), y principalmente para la Dirección General de Bachillerato 

Tecnológico de Educación y Promoción Deportiva, una instancia que 

administra siete escuelas donde se fomenta la actividad física entre los 

adolescentes. 

Gobierno y diputados perfilan recorte de 15 millones de pesos a Conade 

Lejos de dar un mayor apoyo al deporte, el PPEF 2025 prevé 

una disminución de recursos para este rubro. El proyecto 

de presupuesto elaborado por la Secretaría de Hacienda será revisado por la 

Cámara de Diputados en los siguientes días, aunque hasta ahora los legisladores 

no tienen previsto hacer un cambio al dinero destinado a la actividad física. 

La Conade recibió 2 mil 636 millones de pesos para sus actividades en 2024, 

año olímpico. Sin embargo, para el próximo año su presupuesto disminuiría a 

2 mil 621 millones de pesos, es decir, una baja de 15 millones de pesos. 

El recorte a la Conade para el siguiente año se daría en medio de las protestas 

de varios deportistas que, durante la gestión de Ana Guevara entre 2018 y 

2024, dejaron de recibir apoyos económicos para prepararse y acudir a sus 

competencias.   

Paola Longoria, seis veces campeona mundial de raquetbol, ahora es 

presidenta de la Comisión del Deporte en la Cámara de Diputados. Desde que 

asumió su cargo como legisladora de MC, la atleta se propuso luchar por un 

mayor presupuesto para la actividad física, pero todo apunta a que, al menos 

en 2025, esto no se cumplirá. 

“Cada peso que se le disminuye al deporte sin duda alguna es malo. Siempre 

he dicho que el deporte si lo ponemos como una política pública de salud, de 

https://animalpolitico.com/tendencias/actualidad/medallas-panamericanos-ana-guevara-conade-sin-becas-ni-apoyos?rtbref=rtb_kdkpwbe0xu0gks1to_1714493320724
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seguridad, de prevención y de educación, se pueden prevenir muchas cosas y 

sobre todo erradicar todos esos vicios y la inseguridad que existe en México”, 

señala Longoria. 

La diputada de MC, reconocida como una de las máximas medallistas de 

México, advierte que el recorte presupuestal a Conade podría impactar en la 

infraestructura deportiva de las zonas más marginadas del país, además de que 

podrían continuar problemas como la falta de apoyo a deportistas y a sus 

entrenadores. 

Por ahora, a Longoria no le queda más que esperar para intentar negociar con 

Morena un mejor presupuesto para el deporte en 2026, y confiar en 

que Rommel Pacheco, exclavadista y nuevo titular de la Conade, haga una 

buena gestión de los recursos. 

“Existen prioridades en la asignación de estos recursos y en el presupuesto en 

general. Yo no pierdo la esperanza de que el partido que gobierna entienda que 

en los presupuestos la prioridad, y como política pública, debe estar siempre 

el deporte”, indica la atleta. 

Deporte en escuelas de bachillerato sufrirá golpe presupuestal 

Dentro del recorte presupuestal al sector deportivo, el mayor golpe lo 

recibiría la Dirección General de Bachillerato Tecnológico de Educación y 

Promoción Deportiva (BTED), compuesto por siete escuelas con capacidad de 

210 estudiantes cada una. Los institutos se encuentran en Sonora, Estado de 

México, Ciudad de México, Tlaxcala, Veracruz y Campeche. 

La dirección del BTED sufriría un recorte presupuestal del 76 %. En 2024 

esta institución recibió 488 millones de pesos, mientras en 2025 tendría 116 

millones de pesos, según el proyecto de presupuesto elaborado por la 

Secretaría de Hacienda. 

Según su página de internet, el BTED “tiene instalaciones adecuadas para la 

docencia académica, el entrenamiento deportivo y el alojamiento interno para 

adolescentes”. 

https://www.animalpolitico.com/tendencias/actualidad/paola-longoria-oro-juegos-panamericanos?rtbref=rtb_m4p5hjlavg89uqv8xheg_1713872071267
https://www.animalpolitico.com/tendencias/actualidad/paola-longoria-oro-juegos-panamericanos?rtbref=rtb_m4p5hjlavg89uqv8xheg_1713872071267
https://animalpolitico.com/politica/conade-pagara-becas-apoyos-rommel-pacheco
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Las escuelas que se encuentran en Sonora, Estado de México, Veracruz y 

Campeche se especializan en la promoción del béisbol, mientras que en la 

Ciudad de México se impulsa el box y en Tlaxcala el atletismo de medio fondo 

y fondo. 

Las instituciones educativas del BTED fueron presumidas por el expresidente 

Andrés Manuel López Obrador, quien el pasado 24 de febrero acudió a 

la inauguración de una de estas escuelas en el barrio de Tepito en la Ciudad de 

México.  

“Celebro que se haya tomado esta decisión de hacer estas escuelas, son escuelas 

de béisbol, de atletismo y boxeo”, dijo el expresidente en su visita a la escuela 

de Tepito. 

Casi un año después de la inauguración de la escuela en Tepito, y a pesar de la 

opinión positiva de López Obrador, la Secretaría de Hacienda propuso recortar 

tres cuartas partes del presupuesto destinados al BTED. 

Atletas acusan olvido al deporte 

Juan Armando Ruiz y Paola Longoria, deportistas y diputados de Movimiento 

Ciudadano, reclaman la disminución presupuestal del gobierno al deporte. 

Una crítica que se extiende a otros atletas. 

Rigoberto Magaña Díaz, atleta paralímpico que sigue jugando basquetbol, 

advierte de una falta de apoyo generalizada al deporte mexicano, sin importar 

si se trata de personas con discapacidad o deportivas convencionales. 

“Esto es a nivel nacional, no hay visores, no hay gente que se dedique a ver que 

hagan torneos que te estimulen, o sea, todo el que quiere hacer deportes lo 

tiene que pagar por su cuenta”, cuestiona Magaña. 

El deportista, quien también sueña con la construcción de un Centro 

Paralímpico de Alto Rendimiento, acude a centros deportivos del Estado de 

México para fomentar el basquetbol entre los más jóvenes que tienen alguna 

discapacidad. 

Estas actividades le han ayudado a tener un mejor pulso de la situación actual 

del deporte en México. La falta de apoyos económicos a los deportistas, tan 

https://www.gob.mx/amlo/prensa/en-tepito-presidente-amlo-entrega-nuevas-instalaciones-de-bachillerato-deportivo-en-boxeo-357771?idiom=es
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solo para trasladarse de un municipio a otro para competir en torneos, es uno de 

los principales problemas que Rigoberto Magaña encuentra en México. 

“Los apoyos se dan a veces solamente cuando hay algún evento y quieren 

la fotografía (los funcionarios públicos). Parece que nos dan ahí una donación 

de sillas, de uniformes y después se olvidan”, critica Rigoberto Magaña. 
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